

## EP 04 GDC S2-07 La confession

Bonjour les amis, je suis heureux de vous retrouver. Oui, nous revoilà ensemble encore pour un nouvel épisode dans la série de la guérison des cœurs brisés.

Et aujourd'hui, et bien comme l'autre fois, en réécoutant le dernier podcast, je me suis aperçu qu'il était peut-être temps, avant de faire les podcasts sur les liens ancestraux et comment briser les liens, il me paraît important de parler maintenant de la confession.

Je vous avais dit dans la saison 1 que je ferais plus tard un podcast sur la confession, parce que c'est très important, mais notamment parce qu'on va en avoir besoin, c'est une des étapes qui peut être nécessaire pour briser les liens.

Alors, pour ce podcast, écoutez, j'ai une bonne et une mauvaise nouvelle. Alors, je vais commencer par la nouvelle, comme ça c'est fait, pas de chance pour ceux qui ne sont pas friands des versets et des références, parce qu'il va y en avoir encore pas mal, parce que c'est une étude que je vous propose.

Et la bonne nouvelle, c'est que pour ceux qui aiment les références et les versets, et bien vous allez en avoir pour votre argent.

Même si les podcasts sont gratuits, mais c'est pas grave.

Alors, puisqu'on parle de versets, et bien allons-y, on va commencer avec le verset du Proverbe 28 v 13 :

«Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde.»

Je crois que c'est clair dans ce verset, celui qui ne se confesse pas ne prospère pas. Mais par contre, celui qui va se confesser et qui va délaisser son péché, il obtiendra miséricorde.

Alors, avant d'aller plus loin dans les explications et dans les versets qui vont nous dire ce qu'est la confession, je crois qu'il est important de parler de ce qui peut nous empêcher de nous confesser.

Alors, je ne vais pas m'étendre sur la peur, la pudeur, la honte, qui peuvent nous empêcher effectivement de nous confesser, parce que, que ce soit vers Dieu, soit vers les hommes, il va falloir parler ouvertement et découvrir son cœur. Donc là, il peut y avoir un frein. Moi, je veux parler au niveau spirituel, il y a une chose qui est très importante, c'est l'aveuglement spirituel. Eh oui, parce que, bien que ça peut paraître bizarre, mais il y a des fois des choses que nous faisons ou que nous avons faites qui ne nous marquent pas plus que ça, et qui pour nous n'ont pas besoin d'être confessés parce qu'on ne l'a pas devant les yeux.

Et on a un bel exemple biblique, c'est David, lorsqu'il va vers BethSheba, eh bien, pour lui, tout va bien, alors qu'il a fait tuer son ami Uri, pas de problème. Lui, qui est un homme selon le cœur de Dieu, ne voit pas son péché, et il faut l'intervention du prophète Nathan pour qu'il puisse voir et comprendre qu'il doit se repentir.

Alors, nous allons commencer avec ce verset de 2 Corinthiens 4 v 4, que nous avons déjà vu dans des podcasts précédents, c'est le verset où il nous est dit que : » le Dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence des incrédules ».

Alors, tu vas me dire, oui, mais moi je ne suis pas un incrédule, moi je crois en Dieu.

Mais personnellement, moi je crois, et quand on lit entre les lignes dans ce verset, que ça ne s'adresse pas spécifiquement à ceux qui ne croient pas en Dieu ou en Jésus, mais aussi à ceux qui sont engagés avec le Seigneur, mais qui peuvent être incrédules sur certaines facettes de notre foi et de notre marche avec Dieu.

Donc, nous aussi, tout comme David, on peut être aveuglé sur la responsabilité de notre péché.

Et j'ai encore un verset pour confirmer ça.

C'est celui de 1 Jean 2 v 11 qui dit « Mais celui qui est son frère est dans les ténèbres. Il marche dans les ténèbres et il ne sait où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé ses yeux. »

Je crois que c'est clair.

Alors, j'en ai fini avec l'aveuglement spirituel, c'était un peu comme une introduction à la confession, mais je voudrais aussi vous parler de la repentance, parce que si on parle de confession, je suis obligé de parler de la repentance, parce que la confession est une des étapes dans la marche de repentance.

Alors, bien évidemment, on ne va pas faire là tout de suite une étude sur la repentance, ça se fera beaucoup plus tard, je pense, dans une autre série, mais je vais juste aborder les quelques points des étapes de la repentance, puisque les trois premières concernent la confession.

Et je vais commencer avec ce verset de Acte 2 v 37-38 qui dit « Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres « Hommes, frères, que ferons-nous ? Pierre leur dit : Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom du Seigneur Jésus-Christ pour le pardon de vos péchés, et vous recevrez le don du Saint-Esprit. »

Alors, on voit que dans ce passage, il est dit que « Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché. Et c'est la première étape, les amis, c'est la révélation. S'il n'y a pas de révélation, tu ne peux pas prendre conscience que tu as besoin de te confesser et de la repentance.

Et je vais prendre d'autres versets, on a parlé de David avec Nathan, et c'est notamment le verset de 2 Samuel 12 v 7, lorsque Nathan a raconté toute une histoire à David pour lui faire comprendre une situation, Nathan dit à David « Tu es cet homme-là ». Et David comprend qu'il est l'homme de l'histoire que Nathan lui a racontée, et il prend conscience de son péché.

Dans 1 Samuel 13 v 13, c'est un autre passage, avec Samuel, un autre prophète, et Saül, un autre roi, et c'est Samuel qui parle « Tu as agi en insensé, tu n'as pas observé le commandement que l'éternel ton Dieu t'avait donné, l'éternel aurait affermi pour toujours ton règne sur Israël ».

Il n'avait pas conscience qu'il faisait le mal lorsqu'il a fait ses sacrifices et qu'il est allé à la guerre. Il n'avait pas conscience, et il a fallu que le prophète Samuel vienne pour lui ouvrir les yeux.

Dans Actes 5 v 3, là c'est l'histoire d'Ananias et de Saphira. Ananias et Saphira avaient des terrains qu'ils ont vendus, et dans le contexte, on voit que tous les apôtres et les disciples et tous ceux qui avaient cru en Christ, eh bien, partageaient leurs biens. Et Ananias et Saphira faisaient partie de ceux-là, ils ont vendu un terrain, mais ils ont gardé pour eux une partie de l'argent.

Et lorsqu'ils sont passés devant Pierre et les apôtres pour donner l'argent de la vente du terrain, ils ont dit à Pierre « voici tout l'argent de la vente du terrain ». Ce qui était un mensonge, ce qui était une faute. Et dans ce verset, Pierre lui dit à Ananias « Pourquoi Satan a-t-il rempli ton cœur au point que tu mentes au Saint-Esprit et que tu aies retenu une partie du prix du champ ? » Ananias et Saphira étaient complètement aveuglés sur le fait qu'en faisant ce mensonge, ils mentaient au Saint-Esprit.

S'ils avaient dit dès le départ « il n'y a aucun problème, on a gardé une partie pour nous, mais l'autre partie revient pour la communauté », ça ne posait aucun problème.

Mais là, ils étaient dans le mensonge et ils étaient aveuglés. Et c'est la révélation du Saint-Esprit qui est venue dire à Pierre « attention, il y a mensonge ».

Un autre verset, Matthieu 18 v 15

« Si ton frère a péché, va et reprends-le entre toi et lui seul. S'il t'écoute, tu as gagné ton frère. Mais s'il ne t'écoute pas, prends avec toi une ou deux personnes afin que toute affaire se règle sur la déclaration de deux ou de trois témoins. S'il refuse de les écouter, dis-le à l'église et s'il refuse aussi d'écouter l'église, qu'il soit pour toi comme un païen et un publicain. »

Là encore une fois, on voit que le Seigneur révèle à un frère le péché d'un autre frère. Et que cette révélation va pousser ce frère à aller voir celui qui a péché afin qu'il confesse qu'il a péché pour être pardonné.

La deuxième étape dans la repentance, après celle de la révélation, c'est celle de la conviction de péché.

Et les amis, je voudrais juste faire cette petite parenthèse, la repentance n'est pas un esprit. C'est un état d'âme, c'est ce que tu dois faire. Par contre, la conviction de péché, là c'est un esprit et ça s'appelle même le Saint-Esprit. Parce que dans Jean 16 v 8 il est écrit :

« Et quand il sera venu en parlant du Saint-Esprit, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice et le jugement. »

Un autre verset, dans le psaume 32 v 3

« Tant que je me suis tu, mes os se consumaient, je gémissais toute la journée, car nuit et jour ta main s'apesantissait sur moi. »

Là on voit que l'Esprit de Dieu appuyait sur le cœur de David par la conviction de péché, en lui disant tu dois parler, tu dois te confesser.

Un autre verset, dans Jean chapitre 8 v 9

« Quand ils entendirent cela, accusés par leur conscience, ils se retirèrent un à un, depuis les plus âgés jusqu'au dernier, et Jésus resta seul avec la femme qui était là au milieu. »

Vous connaissez ce passage de la femme adultère accusée par les pharisiens. Et Jésus leur dit que celui qui n'a pas commis de péché jette la première pierre. Et là ils étaient convaincus de péché dans leur cœur, et c'est pour cela qu'ils se sont retirés les uns après les autres.

Après la révélation et la conviction de péché, et bien les amis, on arrive tout naturellement à la confession. Mais sachez tout de même qu'il y a encore deux étapes après la confession, qui est le renoncement à son péché et la marche dans la sanctification.

Et la Bible nous enseigne deux formes de confession. La première, c'est devant Dieu. Et on trouve cela dans le psaumes 32 v 3

« Tant que je me suis tu, mes os se consumaient, je gémissais toute la journée, car nuit et jour ta main s'apesantissait sur moi. Ma vigueur n'était plus que sécheresse, comme celle de l'été. Je t'ai fait connaître mon péché, je n'ai pas caché mon iniquité. J'ai dit j'avouerais mes transgressions à l'éternel, et tu as effacé la peine de mon péché. »

Encore un autre verset dans le livre de Daniel au chapitre 9 v 20 :

« Je parlais encore, je priais, je confessais mon péché et le péché de mon peuple d'Israël, mon Dieu, en faveur de la sainte montagne de mon Dieu. »

Et encore un autre verset, c'est dans la première épître de Jean chapitre 1 v 8 :

« Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous séduisons de nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous. Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité. Si nous disons que nous n'avons pas péché, nous le faisons menteur et sa parole n'est point en nous. »

Alors les amis, avec ces trois versets, j'aurais pu en prendre beaucoup plus, la Parole nous en donne beaucoup plus, mais déjà rien que ces trois versets nous montrent la nécessité de confesser dans le détail, et j'insiste sur le mot détail, nos péchés à l'éternel. Nous avons certainement fait un package de tout notre péché, et nous avons dit à Dieu, « Seigneur, pardonne-moi tous mes péchés. »

Mais dans le cadre de la guérison, dans le cadre des liens, il va falloir détailler ces péchés, parce que comme maintenant tu l'as certainement compris, depuis le temps que nous étudions les blessures et les liens, tu as bien compris que chaque blessure a semé quelque chose en toi, et que les liens, eh bien, retiennent des choses en toi aussi.

Donc il va falloir détailler pour pouvoir briser correctement ces liens.

Et il y a encore une dernière étape, qui peut être l'étape ultime, c'est la confession devant les hommes.

Est-ce que tu t'es confessé devant les hommes ? avec Dieu comme témoin ?

On va prendre quelques versets. Esdras 10 v 1 :

« Pendant qu'Esdras, pleurant et prosterné devant la maison de Dieu, faisait cette prière et cette confession, il s'était rassemblé auprès de lui une foule très nombreuse de gens d'Israël, hommes, femmes et enfants, et le peuple répandait d'abondantes larmes. »

On voit que là, Esdras confessait devant Dieu, mais également devant les hommes. Il n'avait pas de retenue.

Et encore dans Josué, chapitre 7 v 19 :

« Josué dit à Akan, Mon fils, donne gloire à l'Éternel, le Dieu d'Israël, et rends-lui hommage. Dis-moi donc ce que tu as fait, ne me le caches point. Akan répondit à Josué et dit, « Il est vrai que j'ai péché contre l'Éternel, le Dieu d'Israël, et voici ce que j'ai fait. »

En se confessant devant l'homme, Josué, il se confesse aussi devant Dieu.

Encore un autre verset, actes 19 v 18 :

« Plusieurs de ceux qui avaient cru, venaient confesser et déclarer ce qu'ils avaient fait. » C'était public.

Et bien évidemment, je vais parler de Jacques, chapitre 5 v 16.

« Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficacité. »

Alors ce qui est une vérité, c'est que tous les péchés que tu as confessés dans le détail devant Dieu te sont pardonnés.

Alors tu vas me dire, « Bah alors pourquoi j'ai besoin de me confesser devant les hommes ? C'est qu'il y a des conséquences à nos péchés.

Et bien que le Seigneur nous ait pardonné nos fautes et nos péchés, et bien il peut y avoir des conséquences qui traînent et qui sont encore attachées à nous.

Au travers des liens par exemple. Et comme le dit Jacques, et c'est ce que je sais, pour l'avoir expérimenté un grand nombre de fois, mais pour l'avoir expérimenté moi-même, si tu te confesses devant les hommes, et bien tu te confesses également devant le diable.

Et là, il y a donc trois témoins : L'homme, le diable et Dieu. Et que nous dit la parole ? Que tout est réglé devant deux ou trois témoins.

Alors mon ami, il se peut que tu aies déjà fait un travail, que ce soit de pardon, de guérison, tu as peut-être brisé des liens, mais que tu aies toujours des problèmes, ou toujours les mêmes problèmes, et bien peut-être que tu n'es pas passé devant la confession publique, et il va falloir le faire.

Parce que c'est une puissance du Saint-Esprit pour vaincre nos liens et notre ennemi.

Voilà les amis, encore un podcast tellement important, j'espère qu'il vous a plu, peut-être secoué un peu, peut-être que vous vous dites ça va être compliqué la suite, et bien non, il faut juste prendre son courage à deux mains, et puis trouver des personnes de confiance, et j'insiste sur les personnes de confiance vers qui aller et pouvoir se confesser.

Je vous engage à vous mettre en prière, et de demander au Saint-Esprit qu'il vous montre des personnes vers qui vous pourrez aller pour faire cette confession s'il y a besoin.

Voilà les amis, je vous laisse à votre réflexion, et je vous embrasse tendrement dans l'amour de notre Seigneur Jésus-Christ, et avec tout mon amour, je vous dis à très bientôt. Au revoir.

N'oubliez pas que vous pouvez retrouver le texte intégral de ce podcast dans notre site internet [www.reparateurdesbreches.fr](http://www.reparateurdesbreches.fr) ou [www.reparateur-des-breches.fr](http://www.reparateur-des-breches.fr).

Vous pouvez nous adresser vos questions à « [reparateurdesbreches@gmail.com](mailto:reparateurdesbreches@gmail.com) ».